

#HABLEMOSDECONFLICTOYPAZ







# Drummond Company

(Multinacional estadounidense de explotación de carbón)

En 2023, la Fiscalía colombiana confirmó que el presidente (José Miguel Linares) y el expresidente (Augusto Jiménez) de la multinacional deben ir a juicio.

Son acusados del delito de concierto para delinquir por presuntamente financiar y promover a las AUC\* en el Cesar entre 1996 y 2001.

\*Autodefensas Unidas de Colombia.





# Postobón

(Empresa colombiana de bebidas azucaradas)

En 2016, el Tribunal Superior de Bogotá pidió a la Fiscalía entregar información sobre la presunta financiación de la empresa a grupos paramilitares en los años noventa.

Esto ocurrió luego de que Armando Madriaga, ex jefe de finanzas de uno de los frentes del Bloque Norte de las AUC, dijera en Justicia y Paz\* que Postobón les hacía pagos.

\*Marco jurídico legislado en 2005 para facilitar la desmovilización de paramilitares.







# Fedegán

(Federación Colombiana de Ganaderos)

Jorge Visbal Martelo, expresidente de Fedegán, fue condenado en 2018 a nueve años de prisión por el delito de concierto para delinquir agravado por haber promovido, apoyado militar e ideológicamente, y financiado a las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC) entre 1991 y 2004.





## Coca-Cola

(Compañía estadounidense de bebidas)

En Miami, una Corte Federal aceptó en 2003 una demanda contra la empresa por la persecución y presunta complicidad en el asesinato de trabajadores sindicalizados por parte de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

La embotelladora Panamerican Beverages fue incluída en la demanda.





# Ecopetrol

(Empresa de petróleo colombiana)

Según el exjefe paramilitar Salvatore Mancuso, a principios de los años 2000 la empresa habría aportado información sobre sus operaciones a las AUC para que este grupo paramilitar pudiera adquirir y vender los hidrocarburos.

Según la USO\*, el ex subjefe de seguridad de Ecopetrol en Barrancabermeja respaldó la acusación hecha por Mancuso.

\*Unión Sindical Obrera.





Además de estos casos, también se han identificado otras prácticas asociadas al conflicto armado

impulsadas por empresas para su propio beneficio.

Por ejemplo, Cementos

Argos aprovechó el

despojo masivo de tierras
en Montes de María
(Sucre y Bolívar)
para comprar tierras
a precios bajos, según
la Comisión de la Verdad.







# ¿Por qué crees que ha existido esta relación entre empresas y grupos paramilitares?

### #HABLEMOSDECONFLICTOYPAZ

Fuentes: Directivos de Drummond irán a juicio por presunta financiación a paramilitares, El Espectador.

Colombia busca investigar presuntos vínculos paramilitares, Insight Crime. Una historia de violencia y depredación, PARES. Investigan a embotelladora de Coca-Cola en Colombia, Business Human Rights.

Revelaciones de Salvatore Mancuso, Unión Sindical Obrera.

La compra masiva de tierras por Cementos Argos en los Montes de María, Comisión de la Verdad.